
一    般    質    問 

（令和７年第１回定例会） 

２月２６日（水） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．下水道の老朽化 
 
 
 
 
２．市長の政治姿勢 
 

 
３．男女共同参画 
 
 
 

４．移住・定住 
 
 
 
５．花の観光都市 

１ 下水道の現状 
２ 老朽化への対応と課題 
３ 埼玉県八潮市の状況は本市でも起こり得るか 
４ 今後の見通し 
 
１ ２期８年を振り返って 
２ 新年度予算 

 
１ プランの取組状況 
２ 女性活躍 
３ 一人一人への尊重 
 

１ シティプロモーション 
２ 公共交通 
３ 公共施設 
 
１ 観光振興計画の進捗 
２ 花の維持管理 

３ 第２０回世界バラ会議福山大会２０２５ 
４ ２０２６全国さくらシンポジウムｉｎ八千代 

 

２月２６日（水） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．西八千代地区の
小・中学校対策 

 
２．市庁舎整備 

 
３．地域医療 
 
４．防災道の駅 
 
５．道路整備 
 
 
６．放課後子ども教
室 

１ 小学校の対応について 
２ 中学校の対応について 
 
現状と今後について 

 
八千代医療センターについて 

 
現状と今後について 

 
１ 都市計画道路３・４・１号新木戸上高野原線について 
２ 土木費予算について 
 
現状と今後について 

 



２月２６日（水） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  石 山 泰 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．誰もが安心して
暮らせるまちづく
り 

 
 
２．若い世代が健や
かに子育てできる

まちづくり 
 
３．デジタル社会で
の安全・有効な学
び 

 
４．住み慣れた地域
で生き生きと暮ら
せるまちづくり 

１ 新年度予算 
２ 東葉高速鉄道の通学定期割引率の引上げ 
３ 物価高騰対策 
４ 防犯カメラの設置拡充 
 
１ 送迎保育ステーション 
２ 保育士の処遇改善 

３ 待機児童対策 
 
ＩＣＴ教育の取組 

 
 

 
１ 認知症対策 
２ 帯状疱疹予防接種 
３ 地域医療 

 

２月２６日（水） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．服部市長の政治
姿勢を問う 

 
 
２．２０２５年度予
算について 

 
３．八千代医療セン

ターについて 
 
 
４．地域公共交通に
ついて 

 
５．教育問題につい
て 

１ 市長公約について 
２ 消費税の減税を求めること 

３ 核兵器禁止条約の調印・批准を求めること 
 
１ 予算の特徴は 
２ 市民の要求が反映されているか 
 
１ 東京女子医科大学の元理事長に係る影響は 

２ 第三者委員会の調査報告の評価 
３ 市としての今後の対応 
 
１ 市民が望む公共交通の実現を 
２ 北部地域の具体的な施策の実施を 
 
１ 教員不足の解消のために 
２ いじめが起きない学校教育環境を 
３ 主権者教育の必要性 

 



２月２６日（水） ５人目 

個 別 質 問 順 序 １ 大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
２．令和７年度予算
と財政について 

 
 

 
３．京成本線沿線の
再開発について 

 
４．勝田台エンジュ

通りのその後 

１ 市長が考える公約について 
２ 夫婦別姓について 
 
１ 予算編成と基本的方針について 
２ 経常収支比率についての考え方 
３ 市民体育館等の追加工事費について 
４ 道路整備予算について 

 
京成本線沿線の今後の展望 

 
 
植栽はいつ終わるのか 

 

２月２７日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 森   妙 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．未来をつなぐ子
供たちが健やかに
育つ八千代 

 
 

 
 
２．結婚、出産、子
育てを安心して行
える環境づくり 

 

 
 
３．災害に強いまち
づくりへの取組 

 
 
４．地域問題 

１ （仮称）みどりが丘小学校分離新設校への学びの多様
化学校の設置 

２ 不登校の子供への切れ目ない支援 
３ 教職員の長時間労働削減への取組 
４ 思春期の生と性への取組 

５ スポーツ活動奨励金制度の創設 
 
１ 結婚新生活支援 
２ 「はじめの１００か月の育ちビジョン」を踏まえた取
組 

３ １か月児健診の実施 

４ 産後ケア事業の強化 
 
１ 防災会議への女性参加 
２ 避難所のトイレと環境整備 
３ 防災意識向上への取組 
 
八千代台駅周辺の安心・安全なまちづくり 
⑴ 八千代台駅周辺の現状 
⑵ 八千代台駅周辺のにぎわい創出 

 



２月２７日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速線の高
過ぎる運賃・通学
定期代について 

 
 
 
 

２．上下水道料金の
今後について 

 
 
 

 
３．避難所にもなる
体育館へのエアコ
ン設置について 

 
 

４．緑が丘地域の中
学校不足問題 

 
 
 
５．米本団地の小学
校再開を 

１ 東葉高速自立支援委員会の開催結果について 
２ 東葉高速自立支援委員会における通学定期代の割引の
検討について 

３ 通学定期代が北総線の約４.７倍であることに対する市
の考えは 

４ 通学定期割引率引上げに向けた見通しについて 
 

１ 県営水道が値上げをした場合の本市への影響 
２ 流域下水道維持管理費負担金増加による下水道使用料
への影響 

３ 老朽化対策、物価高騰の中での今後の財政運営は 
４ 水道料金の減免制度を創設するべき 

 
１ 設置に向けた進捗について 
２ 早急に設置できた船橋市の手法について 
３ 八千代市はなぜ自主設計しなかったのか 
４ 技師などの専門職の必要性について 
 

１ 中学校設置に向けた進捗について 
２ 既存施設活用を想定した公共施設について 
３ 暮らしやすいまちづくりのために中学校新設の早期検
討を 

 
１ 米本団地の人口増減について 
２ 米本団地の児童数の推移について 
３ 米本団地の高齢化率について 
４ ＵＲとの連携・協力について 
５ まちづくりにおける学校の必要性について 
６ 米本南小学校だけでも再開するべき 

 



２月２７日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターの運営に関連
して 

 
 
 
２．大和田図書館・

公民館施設問題に
関連して 

 
 
 

 
３．新川周辺事業に
関連して 

１ 元理事長逮捕と、東京女子医科大学の「今後の対応及
び方針について」に対する市の認識と今後の対応 

２ 内科系５科新規受付再開の状況について 
３ 新任の東京女子医科大学理事長、八千代医療センター
病院長への市の対応 

 
１ 施設建て替え中止方針について再び問う 

⑴ 仮設から恒久的施設への方針変更に至った経緯 
⑵ アンケートに肝心のキャパシティーについての設問
がなかったのはなぜか 

⑶ 事前の市民説明が必要だったのではないか 
２ 新施設建設を目指すべきではないのか 

 
１ かわまちづくり計画について 
⑴ 計画と事業の進捗について 
⑵ 乗船体験のアンケート結果と今後の方針について 

２ 新川千本桜の維持管理について 
⑴ 補植事業の進捗について 

⑵ 今後の維持管理についてはどう行っていくのか 
⑶ 千本桜の恒久的管理に向けて基金の創設を 

 



２月２７日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
について問う 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．命と暮らしを守

る防災への取組 
 
３．誰一人取り残さ
ない障害者福祉の
取組 

 

４．市民とともに進
める脱炭素・循環
型まちづくり 

１ 東葉高速鉄道運賃問題の根本解決 
⑴ 長期収支推計の見直し結果 
⑵ 通学定期割引率引上げは実現できるのか 
⑶ 市独自の通学定期助成制度の提案 

２ 働きがいのある市役所へ 
人材マネジメントにどう取り組むか 

３ 農業の未来とオーガニック給食 

⑴ 地産地消・有機農業推進 
⑵ オーガニック給食導入で地域循環 
⑶ オーガニックビレッジ宣言 

 
災害時における必要水確保対策 

 
 
医療的ケア児者等支援の取組 

 
 
 

ゼロカーボンシティ実現への取組 
⑴ ２０５０ゼロカーボン・ヤチヨ・シンポジウム 
⑵ 公共施設における脱炭素化への取組 
⑶ 廃棄物処理に伴う地域脱炭素化 

 

２月２７日（木） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．聴覚障害者・難
聴者の支援 

 
２．子ども・若者に
対する支援 

 
 
 
３．上下水道の強靱
化対策 

 
４．地域公共交通を
めぐる課題 

１ 手話言語等条例の理念を具体化する取組 
２ 加齢性難聴者等に対する補聴器購入助成 

 
１ ヤングケアラー支援 
２ ユースワークの必要性 
３ 生活困窮世帯の子どもに対する学習支援事業の委託 
４ 部活動の地域移行 
 
１ 老朽化の現状 
２ 今後の耐震化 
 
１ 東葉高速鉄道の運賃問題 
２ 新たな移動手段導入の可能性 



２月２８日（金） １人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市政への参加に
ついて 

 
２．福祉について 
 
 
３．スポーツ推進に

向けて 
 
 
４．ＤＸについて 
 

 
５．市民の安心・安
全について 

５月の市長選挙に向けた取組 
 
 
１ 認知症基本法について 
２ 児童発達支援センターについて 
 
１ スポーツ行政の現状と課題 

２ 子供から高齢者までのスポーツ活動 
３ 第３期八千代市スポーツ推進計画（素案） 
 
２０２５年の崖、行政システムの老朽化と更新計画につ

いて 

 
本市における下水道管の老朽化対策について 
⑴ 本市の下水道管路の老朽化対策と現状把握 
⑵ 道路のインフラの維持管理について 

 

２月２８日（金） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民サービスの
在り方 

 
 
 
２．学校給食 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．高齢者の暮らし 

１ 窓口のワンストップサービス 
２ タクシー券の通知 
３ 障害者控除対象者の拡充と通知 
４ 紙の健康保険証の通知 
 
１ 地産地消の充実 
⑴ 他部署との連携 
⑵ 八千代市米１００％を生かして 

２ 学校給食会の利用はやめるべき 
⑴ 学校給食会への支払い方 
⑵ 今年度の予算と来年度の予算 
⑶ 細目が分からないまま支払いをする理由 
⑷ 保護者負担 

３ 給食費完全無償化へ 
⑴ 教育長の考えは 
⑵ 市長の考えは 

 
１ 第１０期介護保険事業計画における介護保険料の引下
げを 

２ 滞納者の介護利用の保障 
３ 外出支援と補聴器の助成 



２月２８日（金） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．減税について 
 
 
２．本市の農業につ
いて 

 
 

３．赤い羽根共同募
金について 

 
４．教科書採択につ
いて 

 
５．平和都市宣言に
ついて 

 
６．レプリコンワク
チンの接種につい

て 
 
７．帯状疱疹ワクチ
ンの予防接種につ
いて 

 
８．ＳＤＧｓ推進に
ついて 

 
９．男女混合名簿に
ついて 

 

１０．習志野演習場
における航空機
騒音等の要請に
ついて 

他市の事例を踏まえて、市税の減税について市長の見解
を問う 
 
１ 令和７年度予算案における農林水産業費の内容につい
て 

２ 野菜の物価高騰を受けて 
 

１ 赤い羽根共同募金の歴史と背景について 
２ 現在の募金収集状況について 
 
教科書採択の方式（単独採択・共同採択）について 

 

 
１ 平和都市宣言の歴史と背景について 
２ 同宣言の成立当時と現在の国際情勢の認識について 
 
現在までの接種状況について 

 

 
 
１ 帯状疱疹ワクチンの予防接種について 
２ 帯状疱疹の原因についての認識 
 
 
１ 本市におけるＳＤＧｓ関連予算について 
２ ＳＤＧｓと総合計画の関連について 
 
１ 導入の経緯について 
２ 教育現場やＰＴＡなどからの評価について 
 

１ 昨年度の苦情件数について 
２ 苦情を申し入れる市民への確認について 
３ 安全保障に資する自衛隊の落下傘降下訓練等への本市
の認識について 

４ 市民からの苦情等による類似の要請の有無について 

 



２月２８日（金） ４人目 

個別質問順序１０ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
（市長の市政運営
への自己評価）に
ついて 

 
 
 

２．財政について 
 
 
 
３．教育について 

１ 公約（東葉高速線通学定期割引率アップ）について 
２ 行政統治について 
３ 関係団体（東京女子医科大学八千代医療センター、地
域振興財団）について 

４ 新庁舎について 
５ 議会対応について 
 

１ 令和７年度当初予算案について 
２ 定額運用基金（土地開発基金）について 
３ 都市計画税について 
 
１ 体育館への空調設備設置について 

２ 給食費無償化について 

 

２月２８日（金） ５人目 

個別質問順序１１ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．予算 
 
 
 
２．下水道 

１ 編成過程、スケジュール 
２ 編成過程における財政課と各部署の業務内容 
３ 予算案の決定から予算の成立までの流れ 
 
１ 下水道管の現状（直径、延長、強度、耐用年数、劣化

状況等） 
２ 管理体制 
３ 不具合等の発生状況と対応 
４ 管理上の問題点、課題 

 


